

## CONFERENCIA DE JULIAN BESTEIRO

### "SOCIALISMO CONSTRUCTIVO"

Con éxito enorme, demostrativo del inmenso interés con que la clase trabajadora madrileña acoge estos actos de carácter educativo, se verificó ayer la inauguración del curso de conferencias correspondiente a 1925, que vienen celebrándose desde hace años en la Casa del Pueblo, de Madrid.

Una muchedumbre inmensa llenaba en absoluto las localidades del teatro, permaneciendo otros muchos de pie, por falta de asiento. Con interesante y respetuoso silencio fué oída la admirable lección del maestro Julián Besteiro, que pronunció un hermoso discurso, repleto de espíritu sereno y pedagógico, lleno de lógica contundente y matizado de conceptos profundos y llenos de enseñanzas. Los rumores de aprobación y en varias ocasiones los aplausos, salidos unos y otros del fondo del alma del numeroso auditorio, fueron los únicos interruptores de la palabra del ilustre camarada, que al terminar fué premiado con calurosa ovación, que duró largo rato.

La significación del acto de ayer es demostración plena de que el tema escogido por el conferenciante—«Socialismo constructivo»—no es una pura abstracción a la que aspira el proletariado madrileño, podemos decir más, el español, sino una tangible realidad en la que viene laborando constantemente la organización obrera que sigue la táctica del Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores. Ciertamente es el de esta labor constructiva es camino sin fin en el que la realización de cada obra en su punto final, sino camino de descanso y de oteo para futuras ampliaciones edificatorias en el mismo ascendente derrotero; pero un somero examen de nuestra actuación demuestra claramente que trabajamos, que construimos, y que el tema desarrollado tan brillantemente por Besteiro en la conferencia de ayer es motivo de preocupación constante para los trabajadores, si bien es indispensable el estímulo de la autorizada palabra de dicho camarada para hacer ver a los compañeros lo necesario, no ya de que no paralicemos nuestra acción, sino que ésta sea cada día más intensa, única manera de poder llevar a vías de realización la empresa magna que corresponde al proletariado realizar si quiere redimir a la Humanidad llevándola a un nuevo régimen social basado en la fraternidad y en la justicia.

En la imposibilidad de dar íntegro el texto de la admirable disertación, vamos a dar un extracto de ella, que, desde luego, no responde ni a la belleza de su forma ni a lo profundo de su pensamiento.

#### HABLA BESTEIRO

A las seis y media de la tarde comenzó el acto con un lleno rebosante en el teatro de la Casa del Pueblo.

Ocupaba la presidencia el camarada Manuel Cordero, en nombre de la Agrupación Socialista Madrileña. En breves palabras se limitó a decir que declaraba abierto el curso de conferencias organizadas por la Federación Local de la Edificación y la Agrupación Socialista y que la primera lección correspondía explicarla al camarada Julián Besteiro, quien no necesita de presentaciones, por lo que desde luego tiene el uso de la palabra.

El conferenciante comienza recordando que esta es la segunda vez que viene a inaugurar estos cursos, que se vienen celebrando varios años, lo que demuestra que los trabajadores se interesan por esta labor cultural, indicio saludable de que de ella han de obtenerse buenos frutos en momento oportuno.

Dice que cada vez que se acerca a esta tribuna siente mayor respeto y preocupación, pues no puede olvidar que las circunstancias por que atraviesamos son cada día más complejas y exigen mucho cuidado en lo que hay que decir, si se quiere realizar una labor sólida y de preparación colectiva para la gran misión social que está asignada al triunfo de nuestros ideales. No sabe si habrá acertado al escoger el tema, ya que puede haber quien, por ignorancia o mala fe, maneje el equívoco de suponer que los principios socialistas han cambiado o que nosotros estamos dispuestos a cambiar. Pero no hay nada de eso.

El Socialismo tiene dos aspectos: uno destructivo y otro constructivo, y cada día que pasa son mayores nuestros deberes y responsabilidades, por lo mismo que va acrecentándose nuestra obligación de realizar la obra constructiva que reclamamos las diversas etapas de avance del Socialismo.

Dos factores contribuyen constantemente al triunfo de nuestros ideales: uno, es el crecimiento, el progreso de la organización obrera en la conciencia de las masas; el otro, es el rápido desmoronamiento de la sociedad capitalista.

El estallido de la guerra europea dió motivo para que muchos proclamaran la bancarrota del Socialismo; pero pronto se vió que tal afirmación era absurda e interesada. El Socialismo era absurda e interesada. El Socialismo no ha fracasado, sino que, por el contrario, cada día se halla en períodos de mayor triunfo.

Si la organización obrera no pudo impedir la guerra europea, fué debido a que entre el proletariado no existía aún en el orden internacional aquel método de relación necesario para identificar sus problemas generales y saber defenderlos. Ese contacto internacional se ha establecido ya, como lección nacida de la guerra, y cada día ese contacto y vida de relación...

se consolidará más hasta convertirlo en el instrumento indispensable para oponerse a los egoísmos capitalistas de las diversas naciones.

Hoy el proletariado militante tiene más fuerza que nunca. Lo mismo las fuerzas de la Internacional Sindical que las del movimiento cooperativo y de la Socialista se han ensanchado y fortalecido considerablemente. Y así como la Sindical y la Socialista intervienen activamente con personalidad reconocida en casi todos los problemas que el mundo tiene planteados, la Internacional de Cooperativas ha llegado a su volumen de operaciones a tal punto que tiene centralizadas mundialmente las compras y las ventas al por mayor. Y estos aumentos corporales van fortaleciendo la influencia moral y constituyendo la gran atmósfera social que va dándonos cada día más fuerza.

Consecuencia natural de todo esto es que la mayor parte de los principios socialistas que hasta ahora se venían negando son aceptados y practicados como verdades confirmadas. Cita varios ejemplos.

En párrafos llenos de doctrina, que demuestran una vez más el profundo conocimiento del Socialismo, explica el fundamento de la teoría del materialismo de la historia, sentada por Carlos Marx.

Dice que en dicho principio se consolida el desenvolvimiento de los pueblos, pues todas las fases de la estructura social no son sino la superestructura de aquella teoría marxista.

Hay no es posible negar prácticamente el supremo interés que tienen las cuestiones económicas. En el orden nacional como en el internacional está la preocupación por esta clase de cuestiones.

Trata de la provisión de las materias primas y explica el régimen egoísta e individual que hoy se practica para demostrar que mientras esto subsista no hay solución posible al problema de la producción. Para ello es preciso ir, en orden metódico, a soluciones de carácter socialista.

Se refiere luego al problema de los cambios y al régimen de la moneda para hacer la misma exposición del desenfrenado del capitalismo y deducir idéntica consecuencia.

Expone otros problemas semejantes, como el relativo a las condiciones de trabajo, que exigen una legislación internacional y uniforme, pues mientras existan desigualdades entre país y país, no acabará la competencia en la venta de los productos y seguirá pagando las consecuencias de todo ello la clase trabajadora en su doble calidad de productor y consumidor.

Habla también de las indemnizaciones de guerra, asunto en que predominan las ambiciones del capitalismo.

Es preciso, pues, resolver todos estos problemas de carácter económico, cuya perentoriedad sería pueril negar, y es preciso resolverlos para plantear inmediatamente otros problemas culturales y morales, que son la defensa básica de la civilización.

Por tanto, todos esos argumentos que se hacen contra la teoría marxista del materialismo de la historia son pueriles, pues pretender darles fuerza es tanto como negar en el orden espiritual aquel principio de Juvenal que sienta que no puede haber mente sana sin cuerpo sano.

Por eso los teóricos del Socialismo, al preocuparse de estos problemas económicos, no hacen sino laborar por el espíritu y por la cultura, procurando mejorar el cuerpo para redimir luego el alma.

Al Socialismo se le ha presentado como doctrina fatalista y catastrófica porque lleva inevitablemente a la Revolución social. Pero yo me pregunto: ¿Es posible cambiar el régimen social sin grandes convulsiones?

La guerra europea, que ha sido una tremenda convulsión social, no fué otra cosa que la consecuencia de la lucha entre egoísmos capitalistas, que produjeron el choque de intereses encontrados.

Hace el conferenciante una brillante exposición sintética de las causas inmediatas de la guerra, y dice que las mediáticas con las discrepancias profundas entre los grandes intereses capitalistas que desde hace años venían preparándose, y esas mismas causas, producto específico del régimen burgués, pueden provocar un día y otro convulsiones parecidas.

Por eso la visión de Carlos Marx fué grande al representar la solución catastrófica, si bien no podía concebir en todos sus detalles.

Hoy hay gentes que todavía se empeñan en negar la lucha de clases y la concentración capitalista, y, sin embargo, esos mismos negadores son agentes o instrumentos para el acaparamiento de mercados y la dominación del mundo.

En destrucción de la teoría catastrófica, trata de las alianzas hoy existentes entre las diversas naciones, y dice que si surgiera una nueva lucha sería de monstruosas consecuencias, dado el impulso que ha tenido la ciencia aplicada a la guerra, y, sobre todo, la aviación y la química.

Pero eso sólo puede evitarlo la implantación del Socialismo con su función colectiva de distribución del trabajo en beneficio de todos, en lugar de ser, como hoy, en beneficio particular.

Manifiesta que ciertos escritores, pretendiendo aparecer como amigos y simpatizantes del Socialismo, le han hecho objeciones, acusándolo de catastrófico. A este efecto cita el libro de Spengler «El ocaso de los pueblos de Occidente», y dice que está escrito por un hombre que se impresionó demasiado por las consecuencias de la guerra.

Spengler reconoce que el capitalismo es el causante de la catástrofe y que necesariamente tendrá que instaurarse el Socialismo; pero al admitir esta solución la exagera como un tremendo mal, y siempre ha sido pésimo método curativo el de exagerar las enfermedades.

Esta teoría de Spengler no tiene nada de nuevo, pues ya se empleó muy anteriormente por los filósofos para resolver los problemas entre la religión y la ciencia.

Este es un procedimiento para meter miedo con fantasmas y evitar o entorpecer por tal medio el avance del Socialismo, en lo cual ven esos señores un grave peligro.

En el estado actual del mundo son muchos los motivos de desmoronamiento ostensiblemente tenemos a la vista, lo cual hace que todos seamos pesimistas. Pero nuestro pesimismo es para interesarnos de los problemas, para estudiarlos, para buscarles solución en sentido de mejoramiento general, mientras que el pesimismo de nuestros enemigos es ciego, medroso y sin solución.

Pensado el efecto que haría hoy si con los principios liberales del siglo pasado se tratase de combatir al Socialismo como enemigo de la libertad. Todo el mundo se diría: «¿Qué liberalismo es ese que sirve sólo para los capitalistas y no para las masas? Lo que queremos los socialistas es el máximo de libertad para eliminar los parásitos del cuerpo social.

¿Qué diríamos de un filósofo que fuese enemigo de la higiene y se empeñase en conservar los parásitos en su cuerpo, y no quisiese eliminarlos a pretexto de que esos seres también son hijos de Dios?

Estas confusiones nos han producido muchos disgustos. Pero para eliminar esos parásitos no debe procederse con medios violentos, ya que sería una locura, por ejemplo, el comenzar a tiros sobre la parte del cuerpo en que aquellos se acumulan, sino que hay que practicar las reglas de la higiene, limpiándose el cuerpo con arreglo a los métodos modernos.

De igual manera hay que proceder a limpiar el cuerpo social, sin convulsiones, pero imponiendo la práctica sistemática de las reglas higiénicas, y así iremos fortaleciendo dicho cuerpo social.

Y esta nuestra labor constante, con pertinencia, es la que ha de ir creando en el proletariado mayores estímulos para la práctica y realización del Socialismo constructivo.

Dice que recientemente hablaba con un camarada alemán que le manifestaba que los socialistas de dicho país hubieron de hacerse cargo del Poder debido a la desertión de los partidos burgueses, que se consideraron incapaces para resolver los graves problemas que Alemania tenía planteados como consecuencia de la guerra. Por eso, por la falta de preparación para el Gobierno, no obtuvieron todo el resultado debido.

Se ha hablado mucho del asalto de los bolcheviques al Poder en Rusia, y eso también tiene mucho de fantástico. El propio Trotsky, en uno de sus últimos libros, hace la afirmación de que el Gobierno de Kerensky huyó, abandonando el Poder en cuanto oyó el primer cañonazo.

Lo ocurrido en Inglaterra es algo idéntico, aunque cada caso es natural que conserve sus particularidades. En la Gran Bretaña no obtuvieron mayoría absoluta en las elecciones los socialistas, y, sin embargo, tuvieron que hacerse cargo del Gobierno.

Esto demuestra que cada vez es más preciso que en esos países hayan héroes socialistas que hagan el sacrificio de gobernar ante la huida de los incapaces burgueses.

Y esto exige que estudiemos cada día más, que nos preparemos, que hagamos obra constructiva para ir resolviendo los fundamentales problemas que tenemos que realizar.

Lo ocurrido en las últimas elecciones inglesas demuestra que de nuestras posiciones ya no se nos puede desalojar, que son los partidos burgueses quienes se hallan en ruinas. Bien sabían nuestros camaradas de Inglaterra que no vencerían en la contienda electoral. Los partidos burgueses se unieron contra el Socialismo, y el resultado ha sido que éste no obtiene la mayoría, pero gana más de un millón de votos, y en cambio queda destruido el partido liberal como instrumento del capitalismo. Los conservadores ingleses tienen ante sí graves problemas que res-

#### LA JUNTA DE COLONIZACIÓN INTERIOR

### ¿Por qué se ha eliminado de la misma a las representaciones obrera y patronal?

Séanos permitido decir, para que lo conozcan nuestros compañeros, los trabajadores en general y los agrarios en primer término, que al reorganizarse la Junta de Colonización y Repoblación interior de España se ha eliminado de la misma a las representaciones patronal y obrera, que desde su fundación venían integrándola. Los intereses patronales, no obstante esta decisión que comentamos, están bien defendidos en la misma; pero se encuentran huérfanos de toda defensa los de los obreros, que son precisamente los más necesitados. ¿Qué causas han motivado esta decisión del Poder público? Lo ignoramos; pero sean las que fueren, resultará que se ha procedido con error al dejar indefenso el interés de los colonizadores, que como es sabido se racionan entre los obreros.

Aun aumenta esta equivocación cuando ha de presidir este organismo el opulento patrono agrario señor vizconde de Eza. No sabemos qué informes habrán suministrado los consejeros de esta reforma a los legisladores para hacerles incurrir en lo que ya se ha dicho; pero afirmamos que las personas más interesadas en que la colonización se haga en nuestro país expusieron privadamente la contrariedad que les causaba esta preferencia. Con la ley actual, es necesaria, muy necesaria, la defensa en la Junta que nos ocupa del interés de los colonos;

ver, que seguramente no conseguirán encauzarlos en los cinco años de Parlamento que tienen por delante. Seguramente antes de dicho período de tiempo abandonarán el Poder los conservadores, y es lástima, pues el laborismo necesita algún tiempo para prepararse su triunfo definitivo.

La obra social moderna no puede ser obra de un hombre ni de una minoría, sino obra social, por lo que exige la capacitación y el desarrollo de nuestras instituciones como fundamento de una actuación que ha de transformar el mundo.

Por esta obra de capacitación se están preocupando constantemente nuestros organismos internacionales, la Federación Sindical de Amsterdam y la Socialista, como lo demuestran las escuelas establecidas en años anteriores en Alemania, Austria e Inglaterra y la Conferencia cultural de Oxford.

Tan es cierta esta idea de la misión constructiva que debe cumplir el Socialismo, que a veces el problema toma caracteres agudos de tal naturaleza que parecen insuperables.

En el mundo que se llama civilizado lo tradicional es una miseria secular y ello se desmorona abriéndose un inmenso abismo entre lo que se cae y lo que ha de levantarse.

Para expresar mejor esta idea de la preparación y la capacitación del proletariado y la necesidad de ir construyendo al mismo tiempo que se derrumba el régimen capitalista, el conferenciante se vale de un mito, contando una leyenda india, que produce gran impresión en el auditorio. La consecuencia del cuento del rajá es la de que los individuos, como los pueblos débiles, tienen que reconcentrarse y fortalecerse para que el día del derrumbamiento del régimen capitalista no se repita la página descrita por Víctor Hugo en la batalla de Waterloo, donde se dedicaron a la rapiña, sino que ha de hacerse la obra necesaria de construcción.

Ante la sociedad que se derrumba hay que levantar una nueva sociedad firme y positiva de cosas que respondan a las necesidades y para que no nos ocurra como al hijo del rajá.

Las frases finitas del admirable discurso de Besteiro fueron premiadas con una fervorosa ovación.

Terminó el acto con unas breves palabras de Cordero, recomendando a todos que sacaran las debidas consecuencias de esta lección.

Al salir el público se hizo una colecta para EL SOCIALISTA, que alcanzó la suma de 62,92 pesetas.

La próxima conferencia de este curso tan brillantemente inaugurado ayer se dará el próximo jueves, en el salón grande de la Casa del Pueblo, a las seis de la tarde, y estará a cargo del doctor Piga, que disertará acerca del tema «Insuficiencia y carestía de las viviendas».

Sánchez Guerra va de caza

El ex presidente del Consejo de ministros señor Sánchez Guerra entretiene ahora sus forzados ocios de viejo político del régimen tomando parte en caçadas, a las que le invitan acudados amigos de los feudos caciquiles que radican en la provincia de Córdoba.

Hoy saldrá el señor Sánchez Guerra para Palma del Río (Córdoba), con objeto de concurrir a una diversión cinegética de las citadas. Por lo visto, Sánchez Guerra quiere ir afianzando la puntería lo más que pueda.

Contra Zinoviev

BERLIN, 8.—Desde Moscú comunican que varios cadetes y oficiales de la Academia de Caballería de Leningrado intentaban asesinar a Zinoviev.

Entre los considerados como cómplices figuran Skelinsky y otros amigos de Trotsky.—Keller.

### Mar del Plata, No hay tal pleito, socialista colega

En las elecciones comunales verificadas en 1.º de diciembre en la hermosa ciudad bañera de Mar del Plata, de la Argentina, los socialistas han alcanzado la mayoría, como se ve por las siguientes cifras:

	Votos
Socialistas . . . . .	1.449
Irigoyenistas . . . . .	983
Alvearistas . . . . .	133
En blanco . . . . .	75

Como consecuencia, el Municipio de Mar del Plata seguirá siendo socialista.

Comentando este halagador resultado dice el magnífico diario socialista «La Vanguardia», de Buenos Aires:

Otra vez hemos derrotado a todas las otras facciones sumadas; pero en forma aun más aplastadora que el año próximo pasado. En 1923, efectivamente, los votos se distribuyeron como sigue:

	Votos
Socialistas . . . . .	1.253
Irigoyenistas . . . . .	790
Comité Alem . . . . .	211
Independientes . . . . .	136

Entonces excedimos a nuestros adversarios por 121 votos; hoy por 343. Representáramos el 52 por 100 de la masa votante, y representamos el 57 por 100. Hemos aumentado en un año el 15 por 100 de nuestras fuerzas.

He ahí hechos que reconfortan y estimulan en la lucha. Donde se sienten los beneficios materiales y morales de una administración socialista, el pueblo se adhiere a ella sin reservas y le reitera su confianza en cuanto oportunidad le brindan los comicios.

Es otro botón más que agregar a los muchos que venimos sumando a esta etapa de victorias socialistas.

¡Ah! Y no pregunten ustedes por los votos comunistas, porque están... ¡en la imaginación de «El Debate»!

¡Le hacen tanta falta para defender el sistema dictatorial frente a la ola bolchevique!

### El error fundamental del georgismo

Desearé Henry George establecer la justicia en la sociedad, y observó inmediatamente que era imposible, mientras la tierra fuera de propiedad particular.

La tierra es imprescindible para todos los hombres. Si en posesión, ni la minería, ni la agricultura, ni la industria, ni el comercio son posibles. Si el industrial o el comerciante no necesitan explotación, como el agricultor o el minero, les es preciso ocuparla, pues sin locales donde establecer la fábrica o almacenar los géneros, ni la industria ni el comercio son posibles. Además, todos la necesitamos para establecer nuestra habitación: rica o pobre, casa o cabaña; pero sin la cual nuestra vida se hace extremadamente ingrata.

Y si todos necesitamos de la tierra, todos debemos tenerla a nuestra disposición para usarla.

Es, pues, injusto que alguien se atribuya un dominio absoluto sobre determinada porción de ella y pretenda explotar su situación de privilegiado frente a los demás.

Quien como dueño de un solar o de una tierra inculca exige del que allí quiere edificar o de quien quiere cultivarla la más pequeña cantidad viola el derecho que todos tenemos a la tierra, derecho que nace de la necesidad en que todos estamos de poseerla para poder vivir.

La tierra tiene que ser de todos; apropiarse un individuo una porción es usurparla a los demás.

Henry George observa que da igual que el Estado se apropie la tierra a que se incaute de la renta que produce, y así es, efectivamente. Lo que nada renta, para nada sirve. Si yo tengo un campo inculto que espontáneamente me produce 10 pesetas al año, y pago por él 10 de contribución, nada gano, y si cuando por el incremento de valor que logre sin mi trabajo, me rente 1.000, me veo obligado a pagar por él 1.000 de contribución, ¿qué gano? Nada.

También pensó George que todos somos legítimos dueños de los productos de nuestro trabajo. ¿Quién osará decir que si yo me pongo a labrar ese campo y le hago producir por valor de 100 pesetas, en vez de 10 que inculto producía, no son legítimamente mías las 90 pesetas restantes? Si trabajo y me gano un sueldo de 5.000 pesetas anuales, ¿quién se atreverá a negar que es mío cuanto con esas 5.000 pesetas compro?

Pero de aquí dedujo la consecuencia de que el individuo puede ahorrarse, crearse un capital, establecer una industria y ofrecer en ella un jornal a quien quiera trabajar. Y esto ya no es justo; porque si todo hombre necesita de la tierra para vivir, también necesita de las fábricas y talleres.

Mientras unos hombres poseen los medios de producción, y otros tan sólo sus brazos y su cerebro, siempre serán aquellos los amos y éstos los esclavos.

Para ganarse la vida es preciso trabajar; pero para trabajar es indis-

pensable disponer de la fábrica o del taller, igual que de la tierra.

Si, en justicia, es aquella inapropiable, igual que el aire o el sol, también éstos lo son.

Se dirá: ¿y el capital? ¿No es de quien con su trabajo se lo ganó? Indudablemente. Pero ¿autoriza, acaso, esto a apropiarse una fábrica u otro bien inapropiable? Si no es lícito comprar una carretera o un puerto, ¿por qué lo va a ser adquirir una fábrica, que por ser un medio de producción es preciso a todos los hombres para poder emplear en ella sus actividades? No. El ser capitalista no autoriza a adquirir una situación privilegiada respecto de los demás hombres.

Pero ¿no tendría el capitalista derecho a obtener de su capital un rédito? Contestáremos con el adagio antiguo: «Numus numum non parit» (El dinero no produce dinero).

Joquín MENCOS

Cómo aumenta la riqueza ¿pública?

El año 1893, según la Memoria publicada por el señor Núñez Granés, el Ensanche producía una renta de 43.771 pesetas; esta cifra se elevó el año 1922 a 44.955.227 pesetas. Este año se han recaudado, sólo por contribución, 8.186.762,83 pesetas.

De aquí deduce el autor de la Memoria que en los cincuenta y cuatro años que median entre estas dos fechas la riqueza pública se ha incrementado en más de 899 millones.

Si añadimos a esto el aumento del valor de los solares, la riqueza pública se habrá incrementado hasta 1.800 millones. Según datos oficiales, el valor de los terrenos enclavados en el Ensanche es hoy diez veces mayor que en 1876.

Las cifras que nos facilita el señor Núñez Granés son de un interés verdaderamente extraordinario. El Ayuntamiento y el Estado han realizado las obras del Ensanche, proporcionando con ello un escaudoloso incremento de la riqueza particular. Todo se ha hecho a impulso de las necesidades colectivas; pero el valor positivo del incremento de la riqueza se ha quedado en las manos de los poseedores de los solares, de los edificios, de los comerciantes y de la industria. La masa ciudadana, que es la creadora de esta riqueza, sigue viviendo, hoy como ayer, en la indigencia.

Y a esto llaman nuestros sociólogos burgueses régimen de libertad y de justicia. Régimen de explotación de la colectividad en beneficio de unos cuantos zánganos, decimos nosotros? ¿es?

En la Cámara italiana

ROMA, 8.—La oposición ha publicado un manifiesto en el que niega la acusación lanzada por el Gobierno de que las oposiciones han emprendido una campaña seditiosa en la prensa.

El manifiesto condena las medidas adoptadas por el Gobierno; contiene la duda de que las próximas elecciones se verifiquen dentro de la normalidad, y dice que la oposición se verá obligada a no asistir a la Cámara por presentar que no podrá dirigir acusaciones al Gobierno sin exponerse a ir a presidio los que se decidan a manifestar sus opiniones.—Tomaso.

Noticias de todas partes

La Conferencia interaliada. PARIS, 8.—A propuesta del señor Clemente los ministros de Hacienda de los países interaliados han acordado que se proyecte llegar a una solución de transición en aquellos asuntos en que no exista unanimidad...

Contra la República alemana. BERLIN, 8.—Los elementos nacionalistas y monarchicos han emprendido una furiosa campaña contra la República alemana...

Continúan las agresiones. ROMA, 8.—Continúan los registros domiciliarios y las agresiones fascistas. El dignatario masón Bellucci fue detenido por encontrar la policía en su domicilio unos documentos que no eran propiedad del detenido...

La cuestión de Mesul. ANKARA, 8.—Ha llegado la Comisión especial de la Sociedad de Naciones encargada de estudiar el arbitraje de la cuestión de Mesul...

Estado de sitio en Brasil. BRASIL, 8.—Se ha declarado el estado de sitio en Mato Grosso, Sao Paulo, Rio de Janeiro, Santa Catalina y Rio Grande para contener un nuevo movimiento revolucionario que ha surgido...

Nuevo complot. BUDAPEST, 8.—Se ha descubierto un nuevo complot contra el actual régimen húngaro. Las autoridades han dado órdenes de arresto contra los refugiados y acusados de alta traición...

Por el retiro obrero. ANTEQUERA, 8.—Anoche, en el salón Rodas, ante un numeroso auditorio, casi totalmente de obreros, dió el agregado a la Comisión Paritaria Nacional de Península, Manuel Vigil, una notable conferencia...

Propaganda socialista en Andalucía. POSADAS, 8.—En el Ateneo Popular, y ante numeroso público, ha dado su anunciada conferencia el compañero Santiago R. Cardenal, de Sevilla...

Baños del Norte. Aduana, 25, y Jardines, 16. Teléfono 61-36 N. ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO Abierto todo el año.

Café Bar Nueva Montaña. FUENCARRAL, 91. Teléfono 28-27 M. Sucursal: ELOY GONZALO, 32. Teléfono 27-73 I. (frente a la iglesia).

Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

exponiendo las tácticas de la Confederación Nacional del Trabajo y de la Unión General de Trabajadores, declarando, después de un detenido y minucioso examen de las libras mantenidas por uno y otro organismo...

Expuso la conveniencia de la Asociación. Hasta por egoísmo—dijo—deben los obreros acudir a ella. Hizo historia del movimiento obrero nacional e internacional, dando a conocer la importancia numérica y de acción de la Federación Sindical Internacional de Amsterdam...

El día 18 del corriente da comienzo la celebración del primer Congreso de la Federación de Sindicatos obreros de la cuenca minera y metalúrgica de Peñarroya. El Comité de la Federación ha publicado una detalladísima Memoria de su gestión...

LOS OBREROS DE PEÑARROYA Primer Congreso de su Federación

La Federación es de carácter centralizado; es decir, que no hay más que una caja para toda la organización. Se ocupó la organización sobre todo de hacer cumplir la legislación social, consiguiéndolo en muchos casos...

Que se eleve la cuota de 1,50 a 2 pesetas. Que se constituya el Tribunal Penal de Fuenteovejuna. Que se forme el Comité paritario en Peñarroya.

Que se legisle sobre la inspección obrera en las minas. Que se obligue a la Empresa a sostener escuelas para los obreros menores de dieciocho años.

Que se obligue a la Empresa a construir casas baratas para los obreros, dándose facilidades para su adquisición. Que se nacionalicen las minas que estén en situación de buena explotación colectiva.

Que los trabajos extraordinarios sean abonados en la forma que la ley estipula, etcétera. Además, va a discutirse otra serie importante de reclamaciones relacionadas con la Empresa y otras reclamando del Poder público la solución de problemas importantes...

El congresante fué muy aplaudido. W. García.

Propaganda socialista en Andalucía. POSADAS, 8.—En el Ateneo Popular, y ante numeroso público, ha dado su anunciada conferencia el compañero Santiago R. Cardenal, de Sevilla...

Baños del Norte. Aduana, 25, y Jardines, 16. Teléfono 61-36 N. ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO Abierto todo el año.

Café Bar Nueva Montaña. FUENCARRAL, 91. Teléfono 28-27 M. Sucursal: ELOY GONZALO, 32. Teléfono 27-73 I. (frente a la iglesia).

Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

EL CENSO CORPORATIVO

En el tercer grupo hay entidades obreras y patronales, católicas y liberales; pero no hay ninguna socialista

Vamos a seguir la información depurativa del proyecto de Censo corporativo local. (Y empieza bien hoy! Con un Centro maurista, que es un «nido» de agentes electorales del maurismo para sacar conveles sin votos...

- 132. Centro Instructivo Maurista del distrito de la Universidad.—15 mayo 1916.—Glorieta Quevedo, 5.—Cultural.—220.
133. Mutualidad Escolar.—6 octubre 1916.—Tutor, 59.—Mutualidad escolar.—91.
134. Patronato del Niño Delincuente.—28 octubre 1916.—Hortaleza, 85.—Protección infancia delinquente.—10.

Es del grupo obrero, porque los obreros y empleados de «La Papelera» no perciben más rentas que las derivadas de su trabajo personal. Lo mismo decimos de la entidad ferroviaria que sigue:

- 137. Agrupación Ferroviaria de Socorros Mutuos del Personal de Trenes de M. Z. y A.—12 noviembre 1916.—Alfonso, XII, 58.—Mutualidad benéfica.—57.
138. Asociación Benéfica para el Patronato de Huérfanos de Jefes y Oficiales de los Cuermos de Intendencia e Intendencia Militar.—11 enero 1917.—Alcalá, 53.—Benéfica cultural.—1.008.
139. La Unión Médico Farmacéutica.—1 enero 1917.—Infantas, 7.—Mutualidad benéfica.—5.586.

La Juventud Obrera Católica, sí. La Juventud Obrera Socialista, no. ¿Eh? Así les gastan en Madrid, conque pobres organizaciones obreras de Cuencal Sin duda, creyeron que el «Diario Oficial» no le iba a leer nadie. Pero esta vez le hemos leído nosotros.

- 141. Mutualidad Escolar de las Maravillas.—5 diciembre 1917.—Irujo Murillo, 106.—Mutualidad escolar.—131.
142. Centro Cultural Democrático del distrito del Hospicio.—20 diciembre 1917.—Reina, 29 y 31.—Cultural.—132.

No hay que confundir la cultura con la política de Romanos. Si los Centros políticos.

PARA EL GREMIO DE CAMAREROS La dignificación colectiva

Cuando de la dignificación del gremio de camareros se ocupa algún profesional, no encuentra otro más apropiado que el de llegar a la abolición de la propina.

Los que tal afirman, y para la dignificación colectiva no encuentran otro medio, cometen una imperdonable ligereza; es más: cuando yo leo en las columnas de la prensa éstos o análogos procedimientos...

La utilización continuada y sistemática de ese único medio la considero, además de algo pobre y mezquino, como procedimiento propio y circunstancial para adquirir una nunca evitable personalidad...

La ignorancia, que es la madre de todos los vicios y defectos, es la que en nuestro campo de organización se enseorea como refinente diosa.

La ignorancia no nos permite enfocar debidamente el camino recto para llegar al principio que conduce a nuestra reivindicación. Ella, piedra básica de todos los defectos, nos tiene un tanto apartados de la que debiera ser una organización moderna y perfecta...

La causa primordial de nuestra desmoralización, salvando contadísimas excepciones, es la vanidad, la fatuidad, la ignorancia...

Información de provincias

Muerto por la guardia civil. VIGO, 8.—Comensal de Noya que entre unos mozos y una pareja de la guardia civil se suscito una colisión, a consecuencia de la cual resultó herido de un disparo de fusil el mozo José Díaz, que falleció momentos después...

Nuevo Ayuntamiento. CASTELLÓN, 8.—Ha quedado constituido el nuevo Ayuntamiento, siendo elegido alcalde don Salvador Vinat.—C.

Choque de automóviles. CORDOBA, 8.—En la carretera que conduce a Aguiar de la Frontera un automóvil chocó contra un árbol, resultando muertos los dos señores que lo ocupaban, padre e hijo.—P.

Postal bilbaína. BILBAO, 8.—El próximo domingo se reunirá el Pleno de la Unión General de Trabajadores de Vizcaya para tratar, entre otros asuntos, del Censo electoral corporativo, que está hecho con los pies...

Como contrasta la pasividad actual con las protestas continuas cuando el Ayuntamiento estaba formado por concejales de elección popular. Decididamente, la política no es tan mala como decían.—LA LUCHA.

Un minero herido. CANTAGENA, 8.—En la mina «Valcorno», situada en la Unión, resultó gravemente herido el obrero minero Francisco Ruiz Pérez, a quien fué necesario amputarle el brazo derecho.—C.

Otro herido grave. MALAGA, 8.—En la Industria Malagueña, fábrica de tejidos, trabajaba el obrero Salvador Quero Fernández, a quien le cayó encima un fardo que le fracturó la clavícula y radio derechos. El estado del obrero fué pronosticado de grave.—G.

Un acto civil. EIBAR, 8.—El día 6 se efectuó la conducción al cementerio civil del cadáver del que fué buen compañero nuestro y ex celente socialista Juan Oruela.

Descanse en paz el infortunado camarada y a su familia hacemos presente nuestro pésame más sentido por pérdida tan irreparable.—E. G.

Per la organización en Torrevieja. TORREVIEJA, 8.—No son gratis las noticias que pueden darse acerca del estado en que se hallan las Sociedades obreras que conviven en la Casa del Pueblo.

Entre los primeros figuran los albaites, que siempre se distinguen por su amor y actividad en la organización, y a los cuales nos dirigimos invitándoles a que vuelvan a nuestras filas, ya que no podemos ser una excepción lamentable entre los trabajadores que en toda España sostienen las colectividades obreras frente a toda clase de adversarios y luchando contra todo género de dificultades.

LIBRO NUEVO. SERGIO VORONOFF. «La futura ciencia de vivir» (Estudio de los medios de fortalecer la energía vital y prolongar la vida.)

Un tomo de 240 páginas, ilustrado con 40 grabados fuera de texto, SEIS PESETAS.

Librería R. Chena y C.ª Atocha, 145.—MADRID.—Apartado 7.004.

FABRICA DE GORRAS Y BARRICHOS DE SOMBREROS Y GORROS. Grandes novedades. CASA MAYOR, 30, PLAZA YUSTAS, MADRID.

Conferencia de González Peña. LA VEGA (Asturias), 8.—Organizada por el Comité Ejecutivo del Sindicato Minero, de acuerdo con el regional de San Martín, se ha celebrado en Lantero una conferencia a cargo del secretario de la Federación Nacional de Mineros, compañero Ramón G. Peña, la cual estuvo muy concurrida.

El compañero Peña expuso a grandes rasgos la labor realizada por el Sindicato, haber fué objeto de aplauso por los delegados que asistieron al último Congreso internacional, celebrado a fines del año último.

Habló de las conquistas obtenidas, tales como el salario mínimo, mayor respeto en el trabajo y una de las jornadas más cortas del mundo, así como de otras mejoras de todas conocidas.

Terminó recomendando a todos los presentes que estudien y se capaciten, a fin de hacer frente a los grandes problemas que afligen a nuestra organización, tales como el control y el retiro a la vejez, por no disponer de hombres capacitados para realizar la misión que nos está encomendada.

El compañero Peña fué muy aplaudido durante varios períodos de su interesante peroración y al terminar ésta...

Carbones Segovia. ENCINA: Despacho, 25 céntimos kilo, desde 5; CISCO, 11, desde 5.—Domicilio: ENCINA, 40 kilos, 11 pesetas; CISCO, 5,50. PICON, 8 pesetas; HERRAJ, 10; ZARAGALLA, 9; BOLAS, ENCINA, 5,75; COK, 5; OVIDES, 3,50; ANTRACITA, 5,25; GRANADILLO, 4 pesetas.

Información de provincias

Muerto por la guardia civil. VIGO, 8.—Comensal de Noya que entre unos mozos y una pareja de la guardia civil se suscito una colisión, a consecuencia de la cual resultó herido de un disparo de fusil el mozo José Díaz, que falleció momentos después...

Nuevo Ayuntamiento. CASTELLÓN, 8.—Ha quedado constituido el nuevo Ayuntamiento, siendo elegido alcalde don Salvador Vinat.—C.

Choque de automóviles. CORDOBA, 8.—En la carretera que conduce a Aguiar de la Frontera un automóvil chocó contra un árbol, resultando muertos los dos señores que lo ocupaban, padre e hijo.—P.

Postal bilbaína. BILBAO, 8.—El próximo domingo se reunirá el Pleno de la Unión General de Trabajadores de Vizcaya para tratar, entre otros asuntos, del Censo electoral corporativo, que está hecho con los pies...

Como contrasta la pasividad actual con las protestas continuas cuando el Ayuntamiento estaba formado por concejales de elección popular. Decididamente, la política no es tan mala como decían.—LA LUCHA.

Un minero herido. CANTAGENA, 8.—En la mina «Valcorno», situada en la Unión, resultó gravemente herido el obrero minero Francisco Ruiz Pérez, a quien fué necesario amputarle el brazo derecho.—C.

Otro herido grave. MALAGA, 8.—En la Industria Malagueña, fábrica de tejidos, trabajaba el obrero Salvador Quero Fernández, a quien le cayó encima un fardo que le fracturó la clavícula y radio derechos. El estado del obrero fué pronosticado de grave.—G.

Un acto civil. EIBAR, 8.—El día 6 se efectuó la conducción al cementerio civil del cadáver del que fué buen compañero nuestro y ex celente socialista Juan Oruela.

Descanse en paz el infortunado camarada y a su familia hacemos presente nuestro pésame más sentido por pérdida tan irreparable.—E. G.

Per la organización en Torrevieja. TORREVIEJA, 8.—No son gratis las noticias que pueden darse acerca del estado en que se hallan las Sociedades obreras que conviven en la Casa del Pueblo.

Entre los primeros figuran los albaites, que siempre se distinguen por su amor y actividad en la organización, y a los cuales nos dirigimos invitándoles a que vuelvan a nuestras filas, ya que no podemos ser una excepción lamentable entre los trabajadores que en toda España sostienen las colectividades obreras frente a toda clase de adversarios y luchando contra todo género de dificultades.

LIBRO NUEVO. SERGIO VORONOFF. «La futura ciencia de vivir» (Estudio de los medios de fortalecer la energía vital y prolongar la vida.)

Un tomo de 240 páginas, ilustrado con 40 grabados fuera de texto, SEIS PESETAS.

Librería R. Chena y C.ª Atocha, 145.—MADRID.—Apartado 7.004.

FABRICA DE GORRAS Y BARRICHOS DE SOMBREROS Y GORROS. Grandes novedades. CASA MAYOR, 30, PLAZA YUSTAS, MADRID.

Conferencia de González Peña. LA VEGA (Asturias), 8.—Organizada por el Comité Ejecutivo del Sindicato Minero, de acuerdo con el regional de San Martín, se ha celebrado en Lantero una conferencia a cargo del secretario de la Federación Nacional de Mineros, compañero Ramón G. Peña, la cual estuvo muy concurrida.

El compañero Peña expuso a grandes rasgos la labor realizada por el Sindicato, haber fué objeto de aplauso por los delegados que asistieron al último Congreso internacional, celebrado a fines del año último.



